

Association de pneumologues du Centre (APC)

Cette association des pneumologues en région Centre, la seule à ce jour, a été créée par les Drs Ahmad Jibbaoui à Blois (Loir-et-Cher, 41) et Claude Vidal à Tours, pneumologues libéraux, en juillet 2023. Sa forme juridique est une association loi 1901 dans le cadre d'une équipe de soins spécialisés (ESS).

« Nous avons créé, il y a une dizaine d'années, une "maison médicale spécialisée" à Blois, exclusivement composée de pneumologues », raconte le Dr Ahmad Jibbaoui. « Nous sommes devenus une structure référente et validante pour la spécialité, portant des projets. Mais nous venons de franchir une étape supplémentaire en créant une association. Celle-ci consiste plus précisément en la création d'une équipe de soins spécialisés regroupant des pneumologues, des praticiens libéraux et hospitaliers (en collaboration avec les hôpitaux de Tours et d'Orléans), ainsi que des masseurs-kinésithérapeutes, des infirmiers, et des aides-soignants au niveau régional. L'objectif est de mettre en place une association qui défendra une équipe de soins spécialisés au moyen d'une plateforme numérique commune. Cela nous permettra de collaborer efficacement entre pneumologues, de coordonner notre parcours de soins et de nous ouvrir à la médecine générale, en développant un parcours de soins pneumologique pluridisciplinaire et coordonné. »



Dr Ahmad Jibbaoui
(Loir-et-Cher, 41)

Une plateforme régionale sécurisée de coordination et de téléexpertise en pneumologie

Coordonner et structurer les parcours de soins, entièrement numériques, en alignement avec le profil du patient, tout en fournissant des conseils – en dehors des situations d'urgence pneumologique –, constitue l'objectif principal de l'Association des pneumologues du Centre (APC). « Nous visons à offrir un soutien complet tout au long du parcours de soins, englobant la prévention, la détection et le suivi médical », précise Ahmad Jibbaoui. « Notre plateforme, sous la coordination des pneumologues de la région Centre, tant hospitaliers que libéraux, est accessible aux médecins généralistes. Nous envisageons également de l'ouvrir à d'autres professionnels de la santé dans le contexte de la médecine préventive tels que les enseignants en activité physique adaptée (APA) et les kinésithérapeutes. » Des formations seront proposées pour renforcer les compétences des utilisateurs. Par ailleurs, des réunions avec les ingénieurs spécialisés en cabine EFR sont envisagées. Cette approche globale vise à améliorer la qualité des soins et à favoriser une collaboration étroite entre les professionnels de la santé impliqués.

Quel intérêt pour les pneumologues ?

La plateforme, qui sera prochainement opérationnelle, présentera des avantages significatifs pour les pneumologues, favorisant un échange facile et sécurisé au sein de la région. Elle offrira des fonctionnalités telles qu'une boîte mail dédiée, un espace privé sur la plateforme, des staffs communs et des formations validées, le tout sans nécessité de déplacements. Les fonctionnalités au quotidien seront optimisées avec un accès à des outils tels que l'imagerie, les laboratoires, l'anatomopathologie, et la possibilité d'organiser des réunions en visioconférence via la plateforme, ainsi que la gestion efficace des staffs. Des groupes d'experts volontaires seront créés pour chaque parcours de soins, offrant une rémunération appropriée. L'intégration d'une assistante virtuelle permettra de préparer en amont les demandes et les dossiers, simplifiant ainsi l'intervention du pneumologue. De plus, la plateforme proposera une solution de télésurveillance, répondant aux nouvelles exigences réglementaires de la pneumologie. Enfin, la téléexpertise sera facturée via la plateforme, bien entendu au nom du praticien concerné, garantissant une gestion transparente des transactions financières.

Pour les médecins généralistes et autres professionnels de santé, la plateforme offrira également certains avantages. Tout d'abord, elle simplifiera les échanges avec les pneumologues et l'accès aux soins pneumologiques pour les patients. Les médecins généralistes bénéficieront également de l'expertise des pneumologues pour obtenir des avis et des conduites à tenir diagnostiques et thérapeutiques, notamment en dehors des situations d'urgence pneumologique. « En participant et faisant partie des initiatives de coordination des soins proposées par la plateforme, ils contribueront activement à une approche collaborative et intégrée de la prise en charge médicale », explique le Dr Jibbaoui.

Quant aux patients, ils bénéficieront de la plateforme grâce à divers avantages. Tout d'abord, ils auront la possibilité de s'approprier des applications de prévention telles que KWIT pour le tabac, des outils de diagnostic comme e-sommeil, et des applications de suivi comme des trackers d'activité, ainsi que des objets connectés dédiés à la détection des apnées du sommeil. La plateforme facilitera également les échanges directs avec les pneumologues, pour un suivi, une détection précoce, voire un diagnostic. Les patients seront encouragés à participer activement à des initiatives de prévention.

Une plateforme pour des échanges structurés à travers des groupes de travail et des parcours de soins entièrement numériques.

👉 Une trentaine de pneumologues sont d'ores et déjà adhérents à l'association, sur les 84 pneumologues libéraux que compte la région et des pneumologues hospitaliers. Des hôpitaux de Blois, de Tours et d'Orléans sont impliqués dans ce projet.